
在深入推进“全国文明城市”
创建工作中，市公安局交警支队
龙山大队围绕“创城”6项交通管
理职责，从营造宣传氛围、完善交
通设施和整治交通秩序等方面入
手，扎实开展道路交通环境百日
集中整治行动。目前，已走访沿
街商铺 370 家，发放宣传单 3000
余份，投放宣传标语11处，清理僵
尸车 17台，暂扣车辆 75台，查处
各类交通违法行为 3859起，劝导
行人 4000余人次，营造出良好的
文明城市全民参与创建的浓厚氛
围。

面对日益增长的机动车给城
市交通管理升级难度的实际情
况，龙山大队采取车巡、步巡相结
合的网格化勤务模式，实时加强
辖区动静态交通秩序整治，做到
交通违法行为及时查处。在解决
百姓停车难题中，他们一边清理

“僵尸车”还位于民，一边潜心规
划，在中心城区巷路和次干道新
增设停车泊位237个、非机动停车
区 46处，最大限度地用好用足现

有道路资源，不断提升市民出行
幸福指数。

为引导更多市民参与到“创
城”中来，龙山大队在道路管理工
作中以边宣传边整治、先告知再
处罚的工作方法，提高人民群众
对文明交通的关注度。在深入临
街商户宣传告知车辆停放管理标
准时，发动沿街商户及企事业单
位利用自家 LED 屏幕发布创建

“文明城”的标语口号；在整治乱
停乱放工作中，多以现场粘贴告
知单的形式引导违规车主提高文
明停车意识。同时，利用“今日头
条”、微信等媒体平台发布整治动
态和管理要求等工作措施，倡导
文明出行，让“创城”要求普及到
广大交通参与者。

龙山大队联合城管部门加大非机动车违规停放管理，引导市民规范停车。

市公安局交警支队龙山大队：

道路交通环境百日集中整治成效显著
本报记者 刘鹰 摄影报道

连日来，“秋老虎”天气
正盛，市公安局交警支队克
服天气等不利因素影响，陆
续在辽河大路、人民大街、矿
北大街、济康路、健康路、长
寿街等多处施划停车泊位，
满足交通参与者的停车需
求。

记者发现，与交警部门
应划尽划停车位满足停车需
求形成鲜明对比的是，仍有

许多门市房主用自行车、电
动车、凳子、废旧轮胎等各种

“神器”占位。据一些市民介
绍，有的门市房主长年占用
其门前停车位，骑走自家电
动车后再用其他物品“无缝
连接”持续占位，霸占公共停
车位成为自家领地。

助力“创城”，人人有
责！停车位上停车要按照箭
头标识方向停放，整齐划一、

有序停车也不失为城市的一
道文明风景，不要因一己私
欲占用公共停车位而丢了德
行、扫了颜面。

助力“创城”
不要肆意占用公共停车位

本报记者 宋建立

““创城创城””

◀“鸠占鹊巢” 本报记者 吴培民 摄

铝业骄子
——记第十六批吉林省有突出贡献中青年专家、启星铝业总经理李镇宇

本报记者 李及肃

李镇宇，1992 年毕业于
沈阳建工学院，现就职于吉
林启星铝业有限公司，担任
总经理职务。自参加工作以
来，他立足本职工作，积极进
取，刻苦学习科学文化、技术
知识，不断提高自身素质，工
作中吃苦耐劳、乐于奉献、敬
业爱岗。2009年 12月，他参
与的“轨道车辆配件企业高
起点超常规发展战略的实
施”获第十六届国家级二等
企业管理现代化创新成果
奖；2017年 6月，被评为辽源
市第十一届“特等劳动模
范”；2020年4月，被吉林省工
业和信息化厅评为“吉林省
优秀民营企业家”——9名杰
出职业经理人之一。

2000 年，李镇宇就职于
原吉林麦达斯铝业有限公
司，主管销售业务，兼管技术
研发创新工作。带领研发和
销售团队，不断创新研发，大
力开拓国内外市场，使麦达
斯迅速发展壮大。至2017年
底，公司销售收入年均增长
率达到 194%，总计增长 580
倍。他把产品质量看成是企
业生存的支柱，并依靠长期

稳定的产品质量保障赢得了
国内外客户的持续信赖和依
赖，成为中国中车集团所属
企业的主要供应商，先后被
西门子公司评为优秀供应
商、明星供应商，被阿尔斯通
公司评为首席供应商，被庞
巴迪公司评为杰出供应商、
钻石供应商。

公司主导产品轨道车辆
铝合金型材、车体大部件、零
部件国内市场占有率多年保
持50%以上，国内出口份额始
终保持在 90%以上。他把研
发创新看成是企业发展的灵
魂，主导研发的轨道车辆车
体用铝型材、高速列车司机
室用三维空间曲面产品、大
直径铝合金管材、深部钻探
用铝合金石油钻杆等四项产
品为国内首创，打破了国外
对该技术的垄断。公司经其
苦心经营，不但具备了合金

铸造、型材挤压、弯曲成型、
加工、焊接全链条生产手段；
具有了高铁、地铁、轻轨、磁
悬浮列车和专用货车全品类
整车型材设计和生产能力，
而且拥有专利 46项，研发生
产的断面品种超过 5100个，
成为省级企业技术中心、国
家高新技术企业、中国工业
铝材前 10强企业、全球专业
的轨道车辆铝合金车体材料
供应商，行业细分市场的第
一品牌。20年来，李镇宇带
领团队先后承接了 339个轨
道车辆项目。其中，国内项
目 241 个、国外项目 98 个。
创造了业内诸多第一：签下
了中国车体材料国产化第一
个项目，为南京地铁一号线
提供了最完整配套的车体铝
型材；签下了中国高速列车
动车组车体铝型材第一个国
产化项目，为时速200公里的

动车组配套全部车体铝型
材；签下了中国第一批轨道
车辆车体铝型材出口订单，
为法国阿尔斯通公司承接的
新加坡环线地铁提供全部车
体型材。累计向国内外轨道
车制造业提供优质铝型材 60
万吨，为中国的高速铁路和
城市轨道交通发展作出了重
要贡献；累计上缴税金超 10
亿元，为地方的经济建设作
出了巨大贡献。

受麦达斯控股过度投资
和麦达斯铝业对外提供担保
双重因素影响，陷入债务危机
当中的麦达斯铝业于2018年
4月2日被迫进入破产重整程
序。时任麦达斯铝业总经理
的李镇宇亲自挂帅，一是通过
大量走访客户，获得国内外全
部客户和供应商的理解和支
持；二是提出采取对回款周期
相对短、利润相对高的项目优

先生产的策略，缓解公司流动
资金短缺状况；三是全力稳
定职工队伍，集中精力抓好
生产经营和降本增效工作，
确保重整进程顺利推进。由
于方法得当、措施得力，2018
年破产重整期间，麦达斯生
产和销售业绩未受太大影
响，全年实现销售收入 10.98
亿元；麦达斯出口销售未受
到影响，同比增长 46.9%，达
到5.7亿元，创历史新高；麦达
斯市场开拓能力未受到影响，
获得了青岛四方的供应商资
质，成为行业内唯一向中国中
车全部 6个子公司供货的上
游供应商；员工情绪未受太大
影响，与上年相比人员流失率
仅为 5.6%，为社会稳定作出
了重要贡献。麦达斯良好的
经营业绩获得了投资人的关
注和认可。

2019 年 3 月 22 日，金豆

投资控股集团有限公司以接
收原吉林麦达斯铝业有限公
司全部有效资产和在岗人员
的方式设立的吉林启星铝业
有限公司正式运营，李镇宇出
任吉林启星铝业有限公司总
经理。在他的带领下启星铝
业涅槃重生，当年销售收入创
历史新高，达到 13.03 亿元。
2020 年全年销售收入实现
13.25亿元，再创历史新高，出
口销售实现连续八年高速增
长。为辽源经济发展、为地方
社会稳定作出了应有贡献。

2019 年底，李镇宇谋划
的启星铝业总投资10亿元的

“高速列车超大截面铝合金
车体型材及汽车轻量化生产
线项目”正式开工建设。项
目预计新增就业800人，年新
增销售收入 10亿元，实现利
税总额 2.2 亿元。引进的
235MN铝挤压线，将生产出
世界上最宽的铝型材。通过
模具创新、挤压工具创新，可
将高速列车车体型材断面拼
接数量减少50%以上，新一代
高速列车车体型材产品，将
面临广阔的市场发展前景和
巨大的发展潜力。
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新型冠状病毒科普知识

快来自测！这些公民基本防疫
行为准则，你都做到了吗？（一）

（（转自转自““学习强国学习强国”）”）

本报讯（记者 张莹莹）8
月31日，由省政协经济委、辽
源市政协和东辽县政协三级
政协共同举办的新能源汽车
产业配套基地建设资政会在
我市召开。本次会议既是省
市县三级委员联动、为地方
经济发展建言资政的工作创
新，也是市政协发挥专门协
商机构作用，为党委、政府科
学决策建言资政的一项重要
活动。

市政协党组副书记、副

主席张恒军参加了企业现场
调研，并主持召开资政会。
省政协委员、省节能评审中
心副主任丛艳辉，省政协委
员、省坤瑶环保集团董事长
蔡鸿亮及各委员专家一行，
先后参观了辽源市汽车改装
有限公司、辽源市格致汽车
有限公司、吉林启星铝业有
限公司等重点企业。随后，
在市政协召开新能源汽车产
业配套基地建设资政会。

会上，市工信局介绍辽

源市新能源+汽车零部件产
业相关情况。汽车改装、格
致汽车、启星铝业、中聚新能
源等企业负责人及东辽县政
协同志作交流发言，研讨推
进我市新能源汽车产业发
展，倾听意见建议。随后，省
内调研组专家及市县两级政
协委员围绕“推动我市新能
源汽车产业配套基地建设”
建言资政。各专家委员们从
自身专业角度为辽源新能源
汽车产业配套基地建设提出

了很多建设性意见建议。与
会专家、委员、企业家进行深
入交流，进一步拓宽了辽源
产业发展的视野和空间，为
我市新能源汽车产业配套基
地建设提供了具有较强实用
性、前瞻性和针对性的工作
建议。

张恒军强调，要充分借

鉴经验，深入分析研究问题，
立足辽源实际，从新能源汽
车产业产品研发、服务、销
售、物流，到市场前景、政策
瓶颈等多方面完善配套基地
建设方式方法，形成高质量
的调研报告，为市委提供好
的决策参考。同时，进一步
加强省市县三级政协之间的

沟通和联动，紧密配合党委、
政府的相关决策部署，凝聚
共识、集思广益，形成更强工
作合力。

市政协秘书长付强、市
政协调研组成员、市政府、市
工信局、东辽县政协及相关
重点企业负责人参加调研座
谈。

省市县三级政协召开新能源汽车产业配套基地建设资政会

推动辽源高质量发展科技引领科技引领


